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DURANGO, DGO.
Con la intención de obligar a los

padres de familia a hacerse
responsables de las
consecuencias legales cuando sus
hijos ejerzan bullying en el
entorno escolar, el diputado
Londres Botello Castro propuso
reformar el Código Civil del
Estado sumándose a las acciones
legislativas para prevenir y
atender este problema social.

“Las consecuencias legales que
debe acarrear la práctica de
acciones que constituyen bullying
o acoso escolar, pueden y deben
ser viables para alcanzar la
retribución que mediante la
reparación del daño pueda

obtener la niña, el niño o
adolescente que resulte víctima
del mismo”, destacó al realizar la
ampliación de motivos.

A nombre de la fracción
parlamentaria del PRD, recordó
que en los últimos meses se han
conocido o escuchado de casos
extremos de acoso escolar, que
han llegado hasta la muerte de
las víctimas, el suicidio de
algunas otras y del daño
permanente que queda en casi
todo aquel que lo padeció.

“La propuesta de reforma tiene
como finalidad establecer con
claridad la facultad que tiene las
víctimas a una reparación por el

daño que han recibido de sus
compañeras y compañeros de
escuela y que ejecuten en su
contra acciones que sean
consideradas como acoso escolar
o bullying”, precisó el legislador.

De la misma manera, también
se busca especificar la
responsabilidad sobre los
menores que se encuentren bajo
vigilancia del personal escolar,
toda vez que en algunas
ocasiones la demanda respectiva
podrá entablarse en contra de
quien ejerza la patria potestad, en
otros casos contra el centro
educativo y en algunos más,
contra ambos.

Proponen que padres de familia
respondan ante bullying de sus hijos

DURANGO, DGO.
“Los campesinos en México

están siendo descobijados por el
gobierno federal.  El campo se
encuentra en el total abandono,
los productores no cuentan con el
mínimo apoyo, ni con créditos
para poder sacar a flote sus
cosechas y una muestra de ello, es
la propuesta para desaparecer la
Financiera Rural”, afirmó el
diputado Carmen Fernández
Padilla. Al realizar un
pronunciamiento, consideró que
la política pública que se dicta
desde Palacio Nacional, ha
perdido toda calidad humana,
social y esencia de beneficio al
interés común de los grupos más
vulnerables, ya que se derrochar
dinero en asuntos que no son
prioridad, y se desmantelan las
políticas públicas que si cobijan a
los sectores que más lo requieren.

Durante la sesión ordinaria,
recordó que en años anteriores la
Financiera Rural se convirtió en la
principal institución al servicio de
la población campesina,
focalizando su atención en los
productores más vulnerables del

país, con la finalidad de
convertirlos en sujetos de crédito
con carácter sostenible, a través
de una mejor integración en la
cadena de suministros.

Sin embargo, aseguró que con la

iniciativa que el presidente de
México envió a la Cámara de
Diputados con la intención de
desaparecer la Financiera Rural;
será un inminente abandono al
sector agropecuario y se pone en

riesgo la seguridad alimentaria de
México.

“La falta de políticas públicas en
el sector agropecuario se están
reflejando en el primer
cuatrimestre del 2023, la balanza

comercial agroalimentaria de
México va en caída. Todo lo que se
construyó, ahora está siendo
desterrado por la política del
actual gobierno”, finalizó el
representante popular.

Grave para el campo desaparecer
Financiera Rural: Fernández Padilla 



Se reactivan cirugías en Hospital
Integral de Tamazula

VIERNES 21 DE ABRIL DEL 2023 3WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

DURANGO, DGO.
Con la encomienda del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, de acercar todos los
servicios de salud y atender a
la población sin que se tenga
que desplazar a la ciudad
capital, la Secretaría de
Salud del Estado, fortalece
con equipamiento,

remodelación y personal
médico especializado

a los Centros de
Salud en sus cuatro
jur isdicc iones ,
informó la titular
de dicha
d e p e n d e n c i a ,
Irasema Kondo

Padilla.
Prueba de
ello, es que

en el
Hospital

Integral de Tamazula, luego de un
año de haber suspendido las
cirugías generales, de ginecología
y obstetricia, vuelven a ser una
realidad, esto gracias al trabajo
permanente que se lleva a cabo
en la SSD para el bienestar de
todos, destacó la Secretaria.

El equipo de especialistas que a

partir de esta semana forma
parte del Centro de Salud de ese
municipio, se integra por dos
ginecólogas, una anestesióloga y
un médico cirujano,
programando ya cuatro cirugías
para los próximos días.

El compromiso de la Secretaría
de Salud del Estado, es garantizar

que todas las familias de Durango
tengan acceso a la salud, tal y
como lo marca el primer eje del
Plan Estatal de Desarrollo 2023-
2028, esto a través de una
atención especializada con abasto
de medicamento y tecnologías a
la vanguardia
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director Municipal de Medio

Ambiente, Albino Ponce, dio a conocer
que el subdirector de la dependencia fue
dado de baja por presuntos actos de
corrupción.

Dijo que, "nadie es culpable hasta que
se demuestra lo contrario", en este
momento se está haciendo la
investigación correspondiente por parte
de la Contraloría para determinar la
posible responsabilidad.

Apuntó que la política del presidente
municipal, Antonio Ochoa Rodríguez, es
de cero corrupción y atención al
ciudadano de una manera apegada a
derecho.

Dijo que algunos procedimientos
molestan a los ciudadanos, pero es
necesario hacerlos y eso no quiere decir
que se esté tratando de perjudicar a

alguien.
La instrucción del alcalde es seguir

trabajando de manera recta y eso es lo
que se hará.

Finalmente, abundó que esta baja se dio
hace solo unos días, pero reiteró se debe
hacer la investigación para deslindar
responsabilidades.

Por presuntos actos de corrupción dan de baja a subdirector de
Medio Ambiente 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La supercarretera Durango-Mazatlán

tuvo dos accidentes fatales este periodo
vacacional, reportó Mónica Gutiérrez,
expresidenta de AMASFAC Durango y
vicepresidenta nacional de Mujeres
AMASFAC.

Expuso que el índice de accidentes en
general en este periodo vacacional de
Semana Santa fue menor que el año
pasado, aproximadamente un 22 por
ciento en el municipio de Durango. Se

tuvieron 247 accidentes registrados, de
los cuales un 10 por ciento tuvo
resultados fatales, es decir, que fueron
decesos o pérdidas totales de los
vehículos.

Los demás, fueron accidentes más más
sencillos que entre aseguradoras
arreglaron y cubrieron los daños
perfectamente.

Dijo asimismo, que en promedio se
pagaron costos de 17 mil pesos por
accidente en concepto de daño a terceros
o daños al vehículo asegurado.

LA LETALIDAD DE LA SÚPER

En la supercarretera Durango-Mazatlán,
es quizá el mayor punto de
accidentabilidad y este periodo hubo
varios, pero se tuvieron dos accidentes
fatales, en los cuales el seguro de la
supercarretera la aseguradora se hizo
cargo en su totalidad.

Cabe mencionar que el número de
accidentes pudo haber sido mayor ya que
estos datos se basan en vehículos que sí
tienen seguro, sin embargo, hay muchos
otros que no cuentan con una póliza y el
accidente no se registra fácilmente en
este sector.

La super a Mazatlán tuvo dos
accidentes fatales estas vacaciones
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Ante el reto de los adolescentes

de desaparecer 48 horas, la
regidora Martha Palencia,
propuso que estos sean enviados
al CERTMI, con la finalidad de
acabar con estas prácticas.

Advirtió que estos
comportamientos se presentan
en los adolescentes debido a que
los padres de familia no están
poniendo los límites adecuados.

Como comunidad y sociedad sí
debería haber un acuerdo para
que los "chicos" que cometan esto
al encontrarlos la Fiscalía los
envié al CERTMI mínimo seis
meses, para que lamenten haber
hecho esto, que finalmente afecta
a toda la sociedad.

Apuntó que se tiene que
analizar si estos jóvenes
requieren ayuda sicológica o
incluso siquiátrica, pues la fuga
de sus casas es uno de los

motivos de construcción de una
personalidad sociopática.

Advirtió que en la mayoría de
los casos los padres de familia
trabajan para poder llevar el

sustento a sus casas, están
haciendo el mejor de sus
esfuerzos, el problema es que un
solo salario no está alcanzando
para las tres comidas.

Apuntó que actualmente
quienes cometen este tipo de
actos no tienen ninguna
consecuencia, solo reciben
muchos abrazos, se volvieron

famosos en redes y les quitarán el
celular 15 días.

Por ello, la necesidad de tener
mano dura contra estos
adolescentes, finalizó.

Proponen internar en el CERTMI a
adolescentes que desaparezcan por reto



DURANGO, DGO.
Para garantizar la calidad de materiales,

procesos de construcción y aplicación de
los recursos públicos, se realizan acciones

permanentes de revisión y auditoríaa de
obra pública por parte del gobierno de
Esteban Villegas, informó la titular de la
Secretaría de Contraloría, Tania Julieta

Hernández Maldonado, al dar a conocer los
avances del puente vehicular en la
comunidad Lerdo de Tejada y el Gimnasio-
Auditorio.

Dijo que a través de la SECOED se llevan
a cabo dichos procesos, por medio del
Órgano Estatal de Control, el cual retomó
las revisiones y ha fortalecido el
seguimiento al desarrollo de los proyectos
de infraestructura, con el objetivo de
garantizar la calidad, vigilar los tiempos de
desarrollo y también el ejercicio del
recurso.

Para ello, describió que la SECOED cuenta
con la Dirección de Auditoría de Obra
Pública y dos Laboratorios de Obra, uno en
la ciudad de Durango y otro en Gómez
Palacio para atender a la región Laguna.

Y entre las obras que se revisan, está la
reconstrucción del puente vehicular en la
localidad Lerdo de Tejada, donde se realizó

el muestreo de concreto fresco para
determinar resistencia a la compresión del
elemento losa. La dependencia ejecutora
de la obra es la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas del
Estado (SECOPE).

Asimismo, en los trabajos del Gimnasio-
Auditorio en la Benemérita y Centenaria
Escuela Normal del Estado de Durango
(ByCENED), en su quinta etapa, la SECOED
revisó los elementos estructurales
(columnas y castillos) para evaluar la
resistencia del concreto, dicho proyecto lo
ejecuta el Instituto para la Infraestructura
Física Educativa del Estado (INIFEED).

Finalmente, agregó que la Secretaría de
Contraloría cuenta con personal y equipo
especializado en las áreas de Auditoría y
Laboratorio de Obra para realizar las
pruebas, revisiones y supervisiones en los
39 municipios.
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En el gobierno de Esteban, las obras se
vigilan y los recursos se transparentan
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El consejero de la Cámara

Nacional de Comercio (Canaco),
Reynaldo Dosal Ibáñez Indicó que
la situación de inseguridad en
Zacatecas es cada vez más grave,
los choferes ya no quieren
transitar esa vía por temor a
perder la vida como empresarios
y ciudadanos están desesperados.

La condición de seguridad por la
carretera Zacatecas, la federal 45,

ha sido degenerada de un tiempo
la fecha, en este momento la
situación es cada vez más
preocupante porque diariamente
existen hechos fatales, balaceras,
muertos en la carretera, asaltos,
robos, incendios a vehículos,
entre otros. 

Duranguenses han sido víctimas
de ello, desde ciudadanos hasta
empresarios y transportistas que
ya se resisten a transitar por esa
carretera, por el temor que les
produce ser víctimas de algún

grupo y perder la vida.
Señaló que en los últimos días

un compañero del mercado
Francisco Villa fue víctima de la
delincuencia le incendiaron su
unidad y la mercancía que
transportaba. Dijo además que en
su caso particular también ha
sido blanco de estos delincuentes.

Por si fuera poco, esto ha
generado incrementos
importantes en los fletes, en las
pólizas y en los productos, pues
es por normativa necesario la

contratación de pólizas de seguro
que se han incrementado del 95
mil hasta 150 mil, porque
aumenta el grado de riesgo tan
solo por el paso en la carretera
federal 45 en el tramo de
Zacatecas.

Dosal recalcó que lo más grave
es la pérdida de vidas humanas,
tan solo en las últimas horas
había cuerpos tirados en
carretera que inhibieron el
tránsito de los camioneros,
tuvieron que esperar cuando

menos 6 horas a que llegaran las
autoridades a levantar los
cuerpos, porque como
ciudadanos están imposibilitados
a hacerlo para no cometer un
delito.

Hizo un llamado a las
autoridades correspondientes
para que tomen cartas en el
asunto puesto que en los reportes
que se tiene hay la constante de
que no existe presencia y
prontitud de las autoridades de
seguridad.

Perjudica a Durango la inseguridad de Zacatecas

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La regidora Malena González,

reconoció que se está teniendo
problemas con el alumbrado del
parque Guadiana, porque la
Comisión Estatal de Electricidad
(CFE), la ha estado cortando
porque algunos de los

comerciantes se han estado
colgando; actualmente se tiene
un adeudo de 200 mil pesos.

Dijo que esta no es
responsabilidad del municipio,
pero se ha estado tratando de
hablar con los comerciantes para
que se pague el adeudo y la
paraestatal no esté cortando el
servicio.

Apuntó que la CFE corta la luz
por partes, lo que provoca riesgos
de seguridad, por lo que los
comerciantes deben poner de su
parte para dar solución a esto.

Dijo que en los últimos días ya
no ha sucedido, pero sí estuvo
pasando de forma reiterada.

Apuntó que se tiene que hacer
labor con los comerciantes para
que paguen el adeudo que tienen
con la CFE y evitar continúe el
corte del servicio.

Dijo que lo que le corresponde al
municipio está saldado y algunos

comerciantes se niegan a pagar
porque están utilizando la
electricidad.

Algunos argumentan que no
tienen dinero para pagar el
adeudo.

Comerciantes del parque Guadiana
adeudan 200 mil pesos a la CFE

Durango, Dgo.
La Escuela de Lenguas de la Universidad

Juárez del Estado de Durango ha extendido
el periodo de inscripciones para los cursos
semanales hasta el 28 de abril. Se ofrecen
diferentes idiomas como inglés, francés,
alemán, japonés e italiano, para iniciar el 2
de mayo.

Por lo anterior, se invita a los interesados
en estudiar inglés o cualquiera de los
idiomas que se ofertan en el Centro de
Lenguas, a hacer su registro en línea en la
página oficial de la Escuela de Lenguas o
buscar los vínculos en las redes oficiales de
la institución. Además, la unidad

académica imparte otros idiomas como
alemán, francés, japonés e italiano, para los
cuales también se tienen inscripciones
abiertas, en horarios vespertinos con
docentes de gran calidad.

Para quienes deseen aprender un segundo
idioma, el Centro de Lenguas de la ELe
cuenta con diversas opciones y docentes de
calidad con amplia experiencia que avala la
formación de los estudiantes. Los cursos
semanales están enfocados en jóvenes y
adultos, y se iniciarán el próximo 2 de
mayo para concluir el 10 de junio. El 28 de
abril es la fecha límite para los interesados
en cursar los diferentes idiomas ofrecidos.

Se amplían las fechas de inscripción
para los cursos semanales de la ELe
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DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado

de Durango (UJED), a través de la
Dirección de Comunicación Social,
ofreció con éxito un curso-taller
virtual de redacción para medios,
del 26 de febrero al 26 de marzo.
La periodista Citlalli Zoé Sánchez
Balbuena impartió el curso que
fue dirigido a comunicadores y al
público en general interesado en
mejorar su estilo de redacción y
su habilidad para estructurar
mensajes para masas. 

Además de técnicas de
corrección, planificación de textos
y producción escrita, el curso
también cubrió temas como
gramática, ortografía y estilo. Con
una duración de 25 horas y valor
curricular avalado por la
Subsecretaría General Académica
de la UJED, las sesiones se
realizaron en línea a través de la
plataforma ZOOM, con el apoyo
de la universidad.  Profesionales
de la comunicación, maestros,
estudiantes, trabajadores de

distintas áreas universitarias y
público en general participaron
en el taller, lo que demuestra el
interés por capacitarse y
mantenerse en una constante
preparación, sobre todo, como en
este caso, por mejorar su estilo de

redacción como herramienta
fundamental en cualquier
actividad. 

La directora de Comunicación
Social de la UJED, Linda Cristal
Rodríguez Simental, destacó la
importancia de ofrecer cursos y

talleres de calidad para la
capacitación del personal del área
y para que la sociedad de
Durango tenga opciones de
aprendizaje de calidad, lo cual es
un objetivo fundamental de la
máxima casa de estudios.

Comunicación Social
UJED ofreció con éxito
curso de redacción

DURANGO, DGO.

Al realizar la firma de un
convenio de colaboración con el
Gobierno Municipal de
Tepehuanes, el fiscal
anticorrupción Noel Díaz
Rodríguez, destacó la importancia
de la colaboración institucional
en la prevención, disuasión,

detección, denuncia y sanción de
los actos y hechos de corrupción.

En reunión de trabajo en las
instalaciones de la Universidad
para el Bienestar Benito Juárez
con la alcaldesa de Tepehuanes,
Marisela Corral López, miembros
del Ayuntamiento, directores
municipales, así como la
presidente del Consejo de
Participación Ciudadana del

Sistema Local Anticorrupción,
Sandra Díaz Gómez, el fiscal
especializado dio a conocer el
funcionamiento de la Fiscalía
Anticorrupción, los delitos que
persigue y la obligación de las
contralorías municipales de
prevenir y denunciar los hechos
de esta índole.

Posteriormente, alumnos de la
Universidad en mención

escucharon una exposición por
parte de Díaz Rodríguez, en la
cual se les compartió información
cerca de la propia FECCED y la
importancia de ética e integridad
en el servicio público para
prevenir y combatir el fenómeno
de la corrupción.

OFICINA MÓVIL
Asimismo, con la finalidad de

acercar los servicios de

procuración de justicia
anticorrupción a los
duranguenses de esta zona, se
instaló en el kiosco de la plaza
principal de Tepehuanes la
Oficina Móvil del Ministerio
Público especializado, para recibir
denuncias ciudadanas de posibles
hechos de corrupción y para
brindar orientaciones legales a
quienes lo solicitaran.

FECCED, CPC y municipio de Tepehuanes
signan convenio de colaboración 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Todos los órdenes de gobierno
deben dar seguridad, pero
también los padres de familia
deben estar vigilantes de las
conductas y de con quién se
juntan sus hijos para evitar que
circunstancias como los retos
virales sigan sucediendo, apuntó
el alcalde, José Antonio Ochoa
Rodríguez.

Apuntó que las redes sociales
seducen a los niños y finalmente
caen en este tipo de conductas
que a veces arrojan lamentables
resultados.

Ante las quejas de los
comerciantes del primer cuadro
de la ciudad por la presencia de
indigentes que en algunas
ocasiones actúan de forma
violenta con los visitantes, dijo
que se está trabajando con ellos

para agregarlos al programa "Mi
Casa" trasladándolos al que antes
era el albergue Jornaleros, aunque
reconoció que no todos se quedan
ahí, sin embargo, todos los días se
hace este tipo de operativos
trasladando a 20 personas.

Se les trata con toda la dignidad,
se les ofrece ropa limpia y
comida, sin embargo, reconoció
que no todos aceptan la ayuda,
pero esa gente esas personas
necesitan de la solidaridad de la
sociedad.

Padres deben estar alertas a conductas de
sus hijos

95 incendios se
han registrado
este año
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
A la fecha Durango ha

registrado 95 incendios
forestales, según señaló
Claudia Hernández Espino,
secretaria de Recursos
Naturales y Medio Ambiente,
una cantidad menor que los
registrados el año anterior.

De total de siniestros
registrados en lo que va del
presente año, en este
momento se encuentra una
decena activos en tres
municipios de Durango, que
son el Mezquital, Pueblo
Nuevo y Vicente Guerrero,
algunos de ellos en la etapa de
liquidación total.

Mencionó que de la decena
de incendios activos, seis se
ubican en el municipio de
Pueblo Nuevo, mayormente
en la comunidad de San
Bernardino de Milpillas,

Asimismo, en el municipio
de Mezquital, se localizan tres
en la comunidad Anexo Las
Flores, Santa María de Ocotán
y otro en San Francisco de
Ocotán. Y existe también uno
en el municipio de Vicente
Guerrero que está en
liquidación.

Agregó asimismo que la
superficie afectada por esos
incendios forestales que se
han registrado en este año,
asciende a seis mil 639, menos
que el 2022 en el mismo
periodo, cuando se tenían un
total de 120 siniestros con una
superficie afectada de 25 mil
572 hectáreas.

Cabe mencionar que los
municipios que más incendios
registran son Mezquital en
primer lugar, le sigue el
municipio de Pueblo Nuevo y
en tercera posición Durango.

Finalmente, hizo un llamado
para tener cuidado en las
actividades que se desarrollan
en las zonas serranas o
boscosas, porque la mayoría
de los incendios tiene que ver
con la mano humana.
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Este Día del Niño está que brilla, con función de lucha libre
GÓMEZ PALACIO, DGO.
Los niños gomezpalatinos

podrán disfrutar el próximo
domingo 30 de abril de una gran
cartelera de lucha libre, como
parte de los festejos que tiene
preparado el Ayuntamiento para
celebrar su día, informó la
directora del DIF municipal,
Brenda Calderón Carrete.

La función se llevará a cabo a
partir de las 16:30 horas en el
palenque de la ExpoFeria de
Gómez Palacio y la entrada será
gratuita para todos los niños que
asistan acompañados de un
adulto, en el evento habrá
grandes sorpresas y obsequios
para los chiquitines, por lo que
los interesados a asistir pueden
acudir a las oficinas del DIF, por

sus pases de entrada.
La funcionaria del DIF aseveró

que, los festejos por el Día del
Niño que se llevarán a cabo en el
municipio, tanto en el área
urbana como en la rural, fueron
dispuestos por la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, quien busca brindar
a los chiquitines gomezpalatinos,
un rato de esparcimiento para
celebrar su día.

En Gómez Palacio hay mucha
gente que le gusta y practica la
lucha libre, “por eso se consideró
este evento como parte de los
festejos del Día del Niño, por lo
que la entrada será gratuita y
completamente familiar”, señaló
Calderón Carrete.

Los interesados en asistir a la
función pueden acudir,  a partir

de la próxima semana,  a las
oficinas del DIF ubicadas en

bulevar Ejército Mexicano 528,
Rinconadas Bugambilias, donde

estarán entregando los pases de
entrada.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

La alcaldesa de Gómez Palacio,
Leticia Herrera Ale, recibió este
jueves la visita del cónsul general
de los Estados Unidos en
Monterrey, Roger C. Rigaud,
durante la reunión de trabajo,
ambas partes reiteraron su
compromiso de trabajo conjunto
en los temas que resultan de
interés para ambas partes.

De acuerdo a lo expresado por el
cónsul Roger C. Rigaud, existe un
muy fuerte interés de parte de
numerosas empresas
norteamericanas por venir a
invertir en la laguna, de ahí que

resulte necesario, estrechar la
relación con los gobiernos de la
laguna.

Durante el encuentro se
destacaron los índices de
seguridad existentes en la región
y el municipio, condición que es
altamente valorada por las
empresas que buscan hospedaje
industrial o desean realizar
inversiones fuera de los Estados
Unidos.

Finalmente, la alcaldesa
agradeció la vista al cónsul
general, y le refrendó su voluntad
por que esta relación sea de
mutuo beneficio para los
ciudadanos que ambos
representan.

Recibe alcaldesa de
GP al cónsul general
de los Estados
Unidos en Monterrey



Llevan a cabo
operativo anti
ruido en bares
del Miguel
Alemán

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de brindar

tranquilidad a los ciudadanos, se
llevaron a cabo operativos de
vigilancia y control de ruido para
evitar la contaminación auditiva,
la Dirección de Ecología y
Protección al Ambiente del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
ha realizado visitas de inspección
a los bares, restaurantes y antros
que se encuentran en el bulevar
Miguel Alemán.

El equipo de inspectores de
Ecología fue encabezado por el
director de la dependencia, Carlos
Antonio Rosales Arcaute, quien
señaló que, por indicaciones de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, se
busca garantizar la tranquilidad a
los ciudadanos que viven en las
inmediaciones del sector, pues
este tipo de inspecciones se
llevarán a cabo todos los fines de
semana, por ser estos días, en los
que más ruido se genera.

El funcionario hizo hincapié a
los responsables del ramo en
cuestión que, deben de acatar los
parámetros de los decibeles
permitidos de acuerdo al
reglamento y así evitar la
contaminación auditiva que
repercute, principalmente en las
viviendas aledañas.

Rosales Arcaute comentó que,
los diferentes locatarios fueron
informados que, al no respetar los
niveles auditivos y en caso de ser
reincidentes, serán sujetos a
sanciones que alcanzarán hasta
los 70 mil pesos.

Cabe citar, que el equipo de
inspectores cuenta con la
tecnología apropiada para la
medición exacta de los decibeles
que se están generando, por lo
que pudieron comprobar que
estuvieran dentro de lo indicado
por el reglamento y que estos
operativos continuarán.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Dos jovencitas y un joven fueron
encontrados sin vida en una de
las habitaciones de un hotel
ubicado sobre la carretera de la
salida a Mazatlán.

Fue aproximadamente a
las13:00 horas de este 20 de abril,
que personal de limpieza del
motel Jardín entraron a la
habitación con el número 16 para
realizar la limpieza del mismo, sin
embargo, encontraron los
cuerpos de dos jovencitas y un
varón, por lo que de inmediato
dieron aviso a sus superiores y
estos a su vez notificaron a las
autoridades.

De los ahora occisos se sabe que
una de ellas respondía en vida al
nombre de Anahí Candelaria
Hinojosa Castillo de 22 años y

domiciliada en la colonia
Ampliación PRI. 

A un costado de ella se
localizaba el cuerpo de quien
respondiera al nombre de Alberto
Issac Hinojosa Delgado de 24
años y domiciliado en la colonia
Azcapotzalco. 

En cuanto a la otra muchacha,
aún se encuentra en calidad de no
identificada, por ello las
autoridades dieron a conocer sus
características físicas siendo esta
de tez blanca, de 160 centímetros
de estatura, complexión media,
pelo largo color castaño, frente
chica, nariz recta y chica al igual
sus fosas nasales, ojos chicos y
como seña particular un tatuaje
de un cráneo humano con una
flor, en la espalda al costado
derecho de la misma, en cuanto a
su vestimenta solo dieron a
conocer que usaba al momento
del hallazgo, ropa interior negra. 

Cabe mencionar que hasta el
lugar del hallazgo acudió
personal de la Fiscalía General del
Estado de Durango, encabezados

por el agente del Ministerio
Público, quien dio fe de los tres
cuerpos sin vida y ordenó el
traslado de los mismos hasta el

anfiteatro del Servicio Médico
forense (Semefo) donde se
practicara la necropsia de ley y
determinará la causa del deceso.

Tres jóvenes sin vida al interior de hotel

Redacción
DURANGO, DGO.

Se obtendrá una verdadera
reinserción social con la
Comisión Intersecretarial para
el Sistema Penitenciario 2023,
en la cual participan diversas
secretarías y direcciones del
gobierno del estado. 

En la primera sesión que
realizó dicha comisión, los
diversos órganos estatales
presentaron los compromisos a
futuro, así como las acciones
que se realizan para obtener
una verdadera reinserción
social.

Durante esta reunión y en su
participación dentro de la
misma, Óscar Galván Villarreal,
secretario de Seguridad Pública
del Estado de Durango (SSP),
quien además funge como
integrante de la comisión,
destacó que los trabajos que se

realizan por parte de las
diferentes dependencias
estatales, en este tema son de
suma importancia para superar
la discriminación que sufren las
personas privadas de su libertad
luego de purgar su condena, así
como la que históricamente es a
ha padecido en el sistema
penitenciario. 

Es por ello que cada uno de los
integrantes de esta comisión,
presenta una síntesis de los
trabajos que han realizado en
cada uno de los centros
penitenciarios, donde si bien se
respetan algunos de los
derechos humanos
fundamentales de las personas
que purgan alguna condena, es
importante que contar con un
sistema penitenciario que
responda adecuadamente y con
ello poder eliminar la
discriminación por exclusión. 

Verdadera reinserción social con la Comisión
Intersecretarial para el Sistema Penitenciario 

Agencias 

El hombre asesinado esta tarde
en el establecimiento Starbucks

de Plaza Carso, fue identificada
como Julio César Soto Meza,
supuesto miembro del Cártel de
los Arellano Félix.

Reportes de inteligencia de la
Secretaría de Seguridad

Ciudadana (SSC) de Ciudad de
México, indican que la agresión
contra dicho sujeto fue directa.

La SSC señala que este
individuo, quien recibió varios
impactos de bala en dicha

cafetería, residía en Tijuana, Baja
California.

Según las indagatorias la
víctima también se hacía llamar
César Mendoza Soto y
presuntamente tenía su centro de
operación en Tijuana.

Soto Meza cuenta con

antecedentes penales desde 2013,
cuando lo detuvieron por delitos
contra la salud; en 2015 fue
investigado como presunto
responsable de homicidio y
delitos contra la salud. En tanto,
en el año 2020, fue detenido en
Venezuela por tráfico de drogas.

Asesinado en Plaza Carso era miembro del Cártel de los Arellano Félix

Agencias 
ZACATECAS.

En una primera acción,
elementos de la GN y el Ejército
Mexicano que realizaban
patrullajes de inspección,
verificación, seguridad, vigilancia
y prevención del delito en Noria
de Ángeles, Zacatecas,
observaron una camioneta
estacionada al costado de un
camino que conduce a la colonia
Independencia.

Al circular a su lado, notaron
que los ocupantes se agacharon
adoptando una actitud evasiva,
por lo que se acercaron a la
unidad y encontraron un arma
larga entre los asientos
delanteros.

Durante la inspección,
aseguraron el arma larga con un
cargador abastecido de 28

cartuchos útiles y un chaleco
táctico con seis cargadores
abastecidos de 121 cartuchos en
total

Los detenidos, el vehículo, el
arma y los cartuchos fueron
puestos a disposición de la
Agencia del Ministerio Público
Federal.

En otra acción, los guardias
nacionales, en colaboración con el
Ejército Mexicano, la Fiscalía
General de Justicia del Estado y la
Policía Estatal, realizaban

recorridos de prevención del
delito en el municipio de
Tepetongo, Zacatecas, cuando
encontraron un automóvil y una
camioneta abandonados.

Al revisar los vehículos,
encontraron tres armas largas, 11
granadas hechizas, dos granadas
de fragmentación, 84 cartuchos
útiles, tres cargadores, 29
envoltorios con aparente
marihuana, un chaleco balístico y
tres dispositivos de comunicación
móviles.

Aseguran GN, Ejército y policía estatal, vehículos y armas
en Zacatecas
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Redacción
DURANGO, DGO.

En el auditorio Luis Vargas,
ubicado en la zona centro del
municipio de Gómez Palacio,
falleció un hombre luego de
terminar un partido de
basquetbol.

Hugo Andrés Trejo Galeana de
51 años, domiciliado en el
fraccionamiento Las Bugambilias,
ubicado en aquella ciudad
lagunera, es quien luego de jugar

un partido de basquetbol se
dirigió hacia el área de gradas
para descansar en compañía de
su esposa, sin embargo minutos
después de sentarse junto a su
esposa se desvaneció.

Ante esta situación, Ana, quien
es su pareja sentimental llamó al
número de emergencias para
solicitar apoyo de personal de
emergencia, minutos después
llegaron al lugar ubicado en la
calle mina socorristas de la Cruz
Roja, quienes se dieron cuenta
que aún tenía signos vitales

débiles, inmediatamente lo
trasladaron hasta el nosocomio
más cercano, pero en el
transcurso falleció. 

Ante el deceso del adulto, los
paramédicos dieron aviso a
elementos de la Vicefiscalía de la
Región Laguna, quienes
acudieron a la clínica de destino
donde el Agente del Ministerio
Público dio fe del cuerpo sin vida
y ordenó el traslado del mismo
hasta el anfiteatro del Servicio
Médico Forense (Semefo), para la
necropsia de ley.

Deportista muere luego
de terminar partido

Redacción
DURANGO, DGO.

La madrugada de este 20 de
abril, se registró un accidente
tipo volcadura sobre el bulevar
Dolores del Río, el cual solo dejó
daños materiales al vehículo
deportivo. 

El accidente ocurrió sobre la
avenida ya mencionada a la
altura de la calle Lázaro
Cárdenas, donde un joven de 35
años perdió el control de su

vehículo Ford, Mustang, color
blanco, lo que provocó que
golpeara la acera para
posteriormente volcar y quedar
sobre el toldo del vehículo. 

Luego de tomar conocimiento
de este accidente, hasta el lugar
acudieron agentes de vialidad,
así como socorristas de la Cruz
Roja, estos últimos atendieron a
Daniel, quien conducía el bólido,
mientras los oficiales realizaban
el llenado correspondiente del
hecho. 

Vuelca sobre bulevar Dolores del Río

Redacción
DURANGO, DGO.

Fue vinculado a proceso y a
prisión preventiva José Armando
de 28 años, esto por el robo de
tres bicicletas las cuales sustrajo
de un domicilio ubicado en la
zona centro de esta ciudad. 

Lo anterior sucedió luego de que
un juez de Control y
Enjuiciamiento determinó que las
pruebas probatorias de dicho
delito en contra de un masculino
presentadas por agentes de la
Unidad de Investigación de
delitos de Robo de la Fiscalía
General del Estado de Durango
(FGED).

Según el comunicado emitido
por dicha institución procuradora
de justicia, señala que el delito se
cometió entre los días 21 y 22 del

año pasado, José Armando acudió
al domicilio de la parte afectada y
después de causar daños a la
puerta principal e introducirse al
domicilio, sustrajo tres bicicletas
de las marcas Cannondale,
Adamant y Scott.

No conforme con lo ya
mencionado también se apoderó
de cuatro rines cromados R24,
cuatro rines deportivos R17,
cuatro llantas Michelin R17, dos
pantallas led marca Samsung, un
aire lavado color beige, dos
autoestéreos de las marcas Alpine
y Dual, dos amplificadores en
color negro de la marca Punch y
Audiobahn.

Al ver que aún tenía
oportunidad de sacar más
provecho a su atraco se llevó dos
cajas conteniendo herramientas,
un taladro marca Truper y un

rotomartillo Craftsman, objetos
que abordó en un vehículo tipo
taxi, color blanco con rosa, para
finalmente huir del lugar.

Luego de que la parte afectada
se diera cuenta del faltante que
había en su casa, fue y denunció
el robo ante el Ministerio Público,
por lo que de inmediato se abrió
una carpeta de investigación, la
cual fue robustecida con los
elementos de prueba que
señalaban a José como presunto
responsable. 

Tras mostrar la carpeta de
investigación a un juez, este giró
la orden de aprehensión en su
contra y tras la cumplimentación
de la misma, el ahora vinculado a
proceso se encuentra en el Centro
de Reinserción Social (Cereso) 1,
donde cumple la medida cautelar
de prisión preventiva. 

Al Cereso sujeto que robó más
de 140 mil pesos en objetos 

Dos son por el delito
de desaparición y una
por feminicidio
Agencias

La Fiscalía de Nuevo León
informó que son tres las órdenes
de aprehensión a involucrados en
el caso de desaparición y muerte
de Bionce Amaya Cortez.

Según la Fiscalía, dos son por el
delito de desaparición y una más

por el delito de feminicidio, por lo
que esta podría ser ya la línea de
investigación a seguir.

Las personas contra quienes
irían estas órdenes son los
amigos de la joven, quienes aún
no son localizadas debido a que
se encuentran fuera de Nuevo
León, por lo que se ha solicitado
la colaboración de otras fiscalías
estatales para apoyar en la
búsqueda.

También se adelantó que se
tienen datos contundentes sobre

la participación de los amigos de
la joven que residía en los Estados
Unidos.

Pedro Arce, encargado de
despacho de la Fiscalía de Nuevo
León, sostuvo la versión
compartida por el alcalde de
China, Raúl Karr, respecto a que la
causa de muerte fue derivada de
un accidente vial, pero el haber
abandonado a Bionce aún con
vida es lo que podría llevar al caso
a catalogarse como un
feminicidio.

Fiscalía de Nuevo León va tras amigos de Bionce, joven asesinada 

Agencias 
Personal de la Fiscalía General

de Justicia (FGJ) de la Ciudad de
México se traslada a la ciudad de
Reynosa, Tamaulipas, para
ejecutar la orden de aprehensión
contra el ex delegado de Benito
Juárez y ex diputado local,
Christian Von Roehrich, quien es
acusado por su presunta
participación en el delito de uso
ilegal de atribuciones y
facultades cometidos por
servidores públicos, además de
asociación delictuosa.

El también ex diputado local
fue deportado luego de que
intentó ingresar a los Estados
Unidos de América.

En diciembre pasado la FGJ
llamó a Christian Von Roehrich
a presentarse a declarar por la
acusación en su contra por

presuntos actos de corrupción
en el sector inmobiliario.

Su presunta implicación deriva
de su gestión como alcalde de la
Benito Juárez, de la que tres
servidores públicos ya fueron
imputados y están sujetos a
prisión preventiva justificada.

El caso se abrió ante posibles
irregularidades en contratos
para la reconstrucción de
inmuebles dañados durante los
sismos de 2017.

Christian Von Roehrich es detenido
cuando intentaba ingresar a EU
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Agencias 

Con 256 votos a favor, 219 en
contra y cero abstenciones, el
Pleno de la Cámara de Diputados
aprobó en lo general y en lo
particular el dictamen que
reforma la Ley de Aeropuertos y
de la Ley de Aviación Civil en
materia de recuperar la Categoría
1 de la seguridad aérea, así como
las bases para crear una línea
aérea del Estado. Con ello, el
proyecto del presidente Andrés
Manuel López Obrador –que
busca rescatar el nombre de
Mexicana de Aviación– ha sido
turnado al Senado.

El proyecto –que desechó el
esquema de cabotaje– autoriza
que a las entidades paraestatales
de la Administración Pública
Federal se les asignen la
administración de aeropuertos y

la operación de aerolíneas, en
línea con lo filtrado hace algunos

meses sobre los planes de la
Secretaría de la Defensa Nacional

(Sedena) de operar una aerolínea
del Estado que tenga como base

el Aeropuerto Internacional Felipe
Ángeles (AIFA).

Diputados aprueban la creación
de la Aerolínea del Bienestar 

Agencias 
La compañía siderúrgica Altos Hornos de

México S.A. B. de C.V. (Ahmsa) aceptó la
renuncia de Alonso Ancira Elizondo,
conocido como "el Rey del Acero", quien
era presidente de la empresa. 

En un comunicado este jueves, se detalló
que el nuevo accionista decidió que
Eugene Irving Davis será el nuevo
presidente de la empresa.

También se anunció la salida de Jorge
Ancira, José Eduardo Ancira, James
Pignatelli, Juan Carlos Quintana Serur,
secretario del órgano, y Francisco Pérez
Ortega, secretario suplente del Consejo de
Administración.

Además, la asamblea también anunció la
llegada de Mario Fernando Espinosa,
Steven Donald Scheiwe, John Abbot, Juan
Williams Ponder, Timothy Bernlohr,
Johannes Sittard, Leopoldo Burillo,Luis
Zazueta, Xavier Autrey y Andrés González
Saravia-Coss, como secretario.

Fue ratificado en la dirección general de
AHMSA y subsidiarias Luis Zamudio
Miechielsen, quien estará a cargo de la
reactivación operativa de la empresa.

Este lunes 17 de abril, Altos Hornos de
México fue declarada en quiebra por parte
del juzgado de Primero de Primera
Instancia en Materia Civil de Monclova,
Coahuila; al tiempo que la Cámara
Nacional de la Industria del Hierro y el
Acero (Canacero) fue designada como
síndico de la quiebra, es decir, la instancia
encargada de administrar y asegurar los
bienes para su liquidación.

Alonso Ancira deja
presidencia de Altos Hornos
de México 
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Agencias
De acuerdo con información del diario El

Universal, el gobierno de la 4T por fin
podría deshacerse de la aeronave gracias a
un acuerdo entre el Banco Nacional de
Obras y Servicios Públicos (Banobras) y la
República de Tayikistán, una nación
ubicada en el centro de Asia donde se le
daría uso ejecutivo.

El avión presidencial TP-01 ya estaría listo
y solo faltaría una firma para venderlo,
aunque a casi la mitad de su costo de
adquisición: alrededor de 117 millones de
dólares, el valor en el que fue ofrecido a la

UNOPS, derivada de la Organización
Nacional de las Naciones Unidas (ONU).

El país, que colinda con Uzbekistán,
Afganistán, China y Kirguistán, se ha
caracterizado por su riqueza y la presencia
de jeques, por lo que la compra no sería un
gran desembolso y aliviaría los gastos de
mantenimiento de la aeronave para el
gobierno mexicano.

En promedio, se han gastado 100
millones de pesos por mantener el TP-01
estacionado y sin utilizarse, más los 450
millones de pesos que se deben pagar de
manera anual para terminar su pago,
establecido a un plazo de 15 años.

Jeques de Tayikistán comprarán
el avión presidencial

Agencias
El jefe del Instituto Nacional de

Migración (INM), Francisco
Garduño, se enfrenta a una
audiencia judicial en la que será
imputado por el incendio que
mató a 40 migrantes que
permanecían en un centro de
detención de la autoridad
migratoria en la fronteriza Ciudad
Juárez.

Garduño será previsiblemente
imputado por el ejercicio ilícito
del servicio público, delito que no
tiene prevista prisión preventiva
de oficio, pues la Fiscalía General
de la República (FGR) lo acusó de

“incumplir con sus obligaciones
de vigilar, proteger y dar
seguridad a las personas e
instalaciones a su cargo,
propiciando los delitos cometidos
en contra de los migrantes”.

La Fiscalía también señaló que
ha identificado un patrón en el
actuar de los directivos del INM
“en el que se han omitido las
medidas de seguridad que eran
indispensables y obligatorias
para estos casos”.

En la audiencia de este viernes
también comparecerá el director
de Control y Verificación
Migratoria, Antonio Molina.

La audiencia, fijada para las
09:15 horas, será en el Centro de
Justicia Penal Federal de Ciudad
Juárez, a cargo de Silvia Alejandra
Gutiérrez, y se llevará a cabo de
forma presencial, pese a que la
FGR solicitase que fuese por
videoconferencia.

Se enfrentará
Francisco Garduño a
imputación por muerte
de migrantes La Fiscalía

también señaló
que ha identificado
un patrón en el
actuar de los
directivos del INM
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Forbes / EFE
El ministro de Exteriores de

Ucrania, Dmytro Kuleba, criticó
hoy “la incapacidad” de la Unión
Europea de avanzar en su propio
plan para proveer a Kiev de un
millón de proyectiles de artillería.

“La incapacidad de la UE para
implementar su propia decisión
sobre el suministro conjunto de
munición para Ucrania es
frustrante”, escribió Kuleba en su
cuenta de Twitter.

La crítica del jefe de la
diplomacia ucraniana viene
después de que medios

internacionales revelaran
divergencias entre socios
europeos en torno a la
participación de actores
extracomunitarios en la iniciativa
para comprar y producir un
millón de proyectiles de 155
milímetros para Ucrania.

“Es una prueba sobre la
autonomía estratégica de la UE a
la hora de tomar nuevas
decisiones cruciales sobre
seguridad”, agregó Kuleba, que
recordó que los retrasos en
suministrar munición se pagan
“con vidas humanas” en Ucrania.

Bruselas anunció el pasado 20
de marzo que destinaría 2.000
millones de euros a reunir,
producir y comprar un millón de

proyectiles de artillería para
Ucrania.

Varios analistas militares
contactados por EFE han aludido

a la falta de munición suficiente
como el principal factor que está
retrasando la contraofensiva
anunciada por Ucrania.

Ucrania critica la lentitud
de la UE en el suministro
de munición

Agencias 
El presidente Joe Biden

anunciará planes para aumentar
la financiación estadounidense
destinada a ayudar a los países en
desarrollo a luchar contra el
cambio climático y frenar la
deforestación de la selva
amazónica brasileña durante una
reunión el jueves con dirigentes
de las mayores economías del
mundo.

Biden convocará una reunión
virtual del Foro de las Principales
Economías sobre Energía y Clima
como parte de sus esfuerzos para
galvanizar el apoyo a las medidas
de lucha contra el calentamiento
global. Se trata de la cuarta
reunión del grupo bajo su
presidencia.

Los países que participan en el
foro representan alrededor del
80% de las emisiones mundiales
de gases de efecto invernadero y
del producto interior bruto
mundial, según la Casa Blanca.

El presidente anunciará una
contribución estadounidense de
1,000 millones de dólares al
Fondo Verde para el Clima, que
financia proyectos de energía
limpia y resistencia al cambio
climático en países en desarrollo,
duplicando la contribución global
de Estados Unidos, según la Casa
Blanca.

También anunciará planes para
solicitar 500 millones de dólares
en cinco años para contribuir al
Fondo Amazonia, que trabaja

para combatir la deforestación en
la Amazonia brasileña, y
actividades relacionadas. Un alto
cargo de la administración dijo
que el equipo de Biden tendría
que trabajar con el Congreso para
asegurar esa financiación.

Biden, que ha hecho de la lucha
contra el cambio climático una de
sus principales prioridades
políticas, se ha fijado el objetivo

de reducir las emisiones
estadounidenses entre un 50% y
un 52% para 2030 en
comparación con los niveles de
2005, y ha afirmado que los
países desarrollados deben
ayudar a los países en desarrollo
a abordar el problema.

Este mes, la Agencia de
Protección del Medio Ambiente
de Biden propuso amplias

reducciones de las emisiones de
los coches y camiones nuevos
para 2032, en un esfuerzo por
impulsar los vehículos eléctricos.
Biden animará a los líderes del
grupo a unirse a un esfuerzo
colectivo para impulsar los
vehículos de emisiones cero, dijo
la Casa Blanca, y para reducir las
emisiones de las industrias
naviera y energética.

Entre los países y entidades que
integran el Foro de las Principales
Economías figuran Alemania,
Arabia Saudita, Argentina,
Australia, Canadá, Chile, China,
Egipto, la Comisión Europea,
Emiratos Árabes Unidos, Corea
del Sur, Francia, India, Indonesia,
Italia, Japón, México, Nigeria,
Noruega, el Reino Unido, Turquía
y Vietnam.

Biden anunciará fondos para luchar contra el cambio
climático en reunión con grandes economías
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** Buenas noticias para el
deporte
** Malas noticias para el
deporte

****En días pasados, el miércoles para ser
mas precisos, Ana Gabriela Guevara recibió
en sus oficinas de la Comisión Nacional del
Deporte (Conade), al gobernador
duranguense, Esteban Villegas Villarreal y
al titular del Instituto Estatal del Deporte
(IED), César Cárdenas Reyes y juntos
revisaron programas y proyectos que
pudieran ejecutarse en nuestra entidad
federativa.

Vale la pena destacar que, esta reunión
reviste capital importancia porque el jefe del
Ejecutivo duranguense acudió
personalmente, lo que refleja el lugar en que
tiene al deporte esta administración que él
encabeza.

Y tiene lógica que Esteban Villegas le
apueste al deporte como uno de los más
importantes vehículos para llevar el
mensaje a los niños y jóvenes para que se
alejen del consumo de drogas, alcohol y de
manera muy especial que eviten ser reo de
la delincuencia organizada, que sin
descanso recluta a las nuevas generaciones
para la comisión de los hechos delictivos
que han ensangrentado gran parte del
territorio nacional, a pesar de lo que diga en
contrario el huésped distinguido de Palacio
Nacional.

Sin duda, pronto veremos resultados de
esta reunión entre la directora de la Conade,
el gobernador de Durango y el titular del
IED.

**** Y mientras esta reunión se aplaude, por
la región lagunera una vez más retumba el
nombre de la que fuera titular del Instituto
Estatal del Deporte, Anakaren Ávila
Ceniceros, quien dejó colgados de la brocha
con sus salarios, a los jugadores y cuerpo
técnico del equipo de voleibol profesional
“Mezcaleros”. Durante una plática que
sostuvo Christian Ventura, capitán de este
equipo, externó que además de salarios y
viáticos, tanto el gobierno municipal de
Gómez Palacio como la dueña del equipo,
Anakaren Ávila Ceniceros, se han vuelto ojo
de hormiga y se niegan a liquidar esos
compromisos económicos que tienen con
los voleibolistas y el cuerpo técnico. Han
enviado sendas cartas al gobernador
Esteban Villegas Villarreal y están
considerando llevar el caso a las mañaneras
de López Obrador. Ventura es un jugador
que hasta hace unos días formó parte de la
Selección Nacional de Voleibol, que se
prepara para llegar a París 2024.

De acuerdo a lo expuesto por Christian
Ventura, la directiva de “Mezcaleros”, que

preside Ávila Ceniceros, ni siquiera les dio a
firmar los contratos que se comprometió
para cada uno de los jugadores y miembros
del cuerpo técnico. Cabe señalar que este
equipo, “Mezcaleros” fue campeón nacional
de la liga que pertenece a la Federación
Mexicana de Voleibol. ¿Harán justicia a los
deportistas? 

Averígüelo Mariano…

**** Una gran aceptación ha tenido el
ejercicio periodístico que hemos llevado a
cabo con el apoyo de la Universidad España
de Durango y obviamente su rector, Dr. Juan
Manuel Rodríguez y Rodríguez, al convocar
a los representantes de los llamados
“corcholatas”, a platicar dentro del
programa Charlas. Durante los pasados dos
miércoles, Roberto Rangel, Omar Cavada e
Ignacio Aguado, han debatido muy
respetuosamente, pero con la pasión que
conlleva la política, representando a Claudia
Sheinbaum Pardo, Ricardo Monreal Ávila, y
Marcelo Ebrard Casaubón, respectivamente.

Solamente al primero de los dos
programas asistió en representación de
Adán Augusto López Hernández, el
licenciado Fernando Martínez Villa, cuadro
político del Partido Verde Ecologista de
México (PVEM), pero en la segunda charla
su asiento quedó vacío.

Seguiremos repitiendo este ejercicio
periodístico a través de Señal España en
donde hay apertura para todas las
corrientes política e ideológicas, como lo ha
demostrado esta gran institución educativa
a través de sus medios de comunicación. 

**** Nuevamente, un motel de paso es
escenario de una tragedia. Apenas hace
unos días, se registró una intoxicación
masiva en otro sitio similar, también
localizado en el bulevar Guadiana, a la salida

a la carretera a Mazatlán. Este jueves tres
personas fueron encontradas muertas en
una habitación del motel Jardín, sin que
hasta el momento se sepan las causas de su
fallecimiento.



Por su actividad empresarial, Mariano
Sardáns, CEO de la gerenciadora de fondos y
patrimonio FDI, tiene que estar en constante
contacto con la realidad de los mercados
internacionales, la situación de los fondos de
inversión; los movimientos en política
económica y política monetaria y por
supuesto de otras variables que han ganado
un enorme peso específico entre los
inversores y ahorradores como últimamente
ha acontecido con la pandemia  y la invasión
de Rusia a Ucrania. Tanto Estados Unidos,
como China, mutuamente se culpan por ser
los responsables de desatar la pandemia del
coronavirus (ya sea de manera accidental o
deliberada) y sin respuestas científicas
fehacientes que den cuenta de cómo surgió el
SARS-CoV-2 lo único que queda es encontrar,
¿qué país ha sido el principal beneficiado por
la pandemia? Para Sardáns, no ha sido China. 

También ha sido el último país en abrir su
frontera hace apenas un par de meses y en
buena medida, según me confío  Sardáns, a
todos les ha quedado claro que China es una
autocracia y sus libertades individuales de
repente no valen nada.

“Lo que estamos viendo con China es que
gran parte de las multinacionales  empiezan
a proveerse fuera de China; luego vino esta
invasión de Rusia a Ucrania y el coqueteo  de
China ante  una posible invasión a Taiwán.
Esto ha provocado  un gran temor por parte
de las empresas a nivel mundial porque se ha
temido que Occidente, sobre todo Estados
Unidos, haga un boicot contra los productos
chinos. Así es que llevamos ya meses viendo
cómo las empresas están buscando otros
proveedores fuera de China”, explica
pormenorizadamente. El primer gran
beneficiado por la cercanía y el sistema de
puertos es Vietnam, después India, Malasia y
hasta países como México están
beneficiándose porque productos que antes
se hacían en China ahora se etiquetan como
hecho en México.  Para este experto en
mercados, China era el gran proveedor de
desinflación mundial en los últimos 40 años
para toda empresa que tenía proveedores
chinos es que todos los años los precios
bajaban; y ahora, una característica de los
chinos en los últimos años a pesar de la
subida de todos los commodities los chinos
no subieron los precios, lo absorbieron. 

Un punto muy interesante en mi plática con
Sardáns es que me asegura que  China está
en una crisis y que hay un grupo de personas
extranjeras en China que no pueden sacar su
dinero, por diferentes burocracias que les
ponen pero en definitiva hay un problema
interno. Al mismo tiempo, me dijo que en
2021 las empresas extranjeras decían que la
orden era no se pone nada más en China… lo
que se pueda sacar… se saca y si no se irá
sacando y desinvirtiendo con el tiempo pero
no se pone más nada. 

A COLACIÓN
Desde Uruguay, Sardáns comenta

que los movimientos geopolíticos están
siendo muy grandes: “Es una situación
complicada, hoy China  tiene otro problema
producto de esos lockdown  y es que los
millonarios chinos están reubicándose hacia
Singapur; y también está perdiendo a sus
cerebros, a la gente que añade valor y puede
producir tecnología de punta, para su
industria militar”. Hay una guerra
tecnológica indiscutible y Occidente le está
bloqueando a China la generación seis de
microprocesadores. La única fábrica que
existe en el mundo para esa generación seis
es holandesa y desde el gobierno de Trump
está prohibido vender esa tecnología.  Y todas
las compañías de semiconductores como Intel
y las taiwanesas que estaban produciendo en
China salieron a desinvertir.  Hoy,  China está
una generación atrás en tecnología.

El asesor financiero refiere que es más o
menos la misma estrategia que se llevó a
cabo con Rusia, en 2014, tras la invasión de
Crimea; precisamente, empezó a sufrir una
serie de boicots de acceso a la tecnología de
punta que Rusia utiliza para su industria
militar.

“Por eso vemos hoy cómo el armamento
ruso comparado con la tecnología de
Occidente está tan en desventaja porque está
trabajando  con tres o cuatro generaciones
atrás de tecnología”, apunta Sardáns.

De alguna forma, tanto la pandemia
como la guerra de Ucrania, están afectado a
China contribuyendo a que este país sea uno
de los grandes perdedores de la pandemia. 

Y el propio Sardáns coincide conmigo:
“Totalmente. China hace muchos años tiene
un tema estructural y demográfico hoy la
población china está bajando y si bien su
balanza comercial era positiva,  la de pagos
todo el dinero se iba a Occidente
fundamentalmente a Estados Unidos”.

Al respecto de la deuda, Sardáns explica, que
en su momento China fue el gran tenedor de
deuda de Estados Unidos “porque no le
quedaba de otra” pero no es que Estados
Unidos dependiera de China más bien al
revés. No hay, insiste, ningún otro
instrumento con tal nivel de liquidez como
los Bonos del Tesoro.

“En los últimos años, China   ha ido
vendiendo parte de esas posiciones porque ha
intervenido en varias ocasiones en el
mercado de cambios;  ha salido a vender
títulos para  defender a su moneda local que
es el yuan”, dice.  De acuerdo con el
Departamento del Tesoro, las tenencias
chinas de deuda pública estadounidense
cayeron a su nivel más bajo en trece años en
medio del escenario del alza de tasas. “China
tiene en títulos del Tesoro de Estados Unidos
859 mil 400 millones de dólares, en enero
pasado; se trata de su punto más bajo desde
2009”.
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Faltan más de 500 días para que Andrés
Manuel López Obrador termine su
sexenio, pero ya tenemos, oficialmente
desde ayer, la línea que habrá de seguir,
el primer gran pendiente que deberá
resolver quien se convierta en su sucesor
o sucesora. Ayer, tras el revés que la Corte
dio para que la Guardia Nacional pase a la
Sedena, anunció que siempre hay
posibilidad de un plan B y, en este caso,
en una extraña postura no improvisada
(esta vez leyó su posicionamiento), detalló
el camino que habrá de seguir para que el
cuerpo de seguridad que creó, esté en
manos del Ejército: “El 1º de septiembre
del año próximo presentaré una nueva
iniciativa de reforma constitucional para
insistir en que la Guardia Nacional
dependa de la Secretaría de la Defensa,
esperando se apruebe dicha reforma
antes del último día de mi gestión; van a
tener un mes y voy a pedir que se dé
prioridad. Va a depender de que el pueblo
decida votar, no sólo por un candidato de
nuestro movimiento, sino también, por
los legisladores candidatos a diputados y
senadores...”, detalló.

La mesa y la línea está puesta: sus
seguidores ya tienen la instrucción de por
quiénes votar, los legisladores (que hoy no
están identificados siquiera como
aspirantes a una curul) ya tienen su
primer gran encargo. También su
sucesora o sucesor: si es de su
movimiento, su tarea será mantener la GN
bajo el mando de las FA. Incluso si la
oposición ganara le estaría diciendo que
su primera gran batalla está ya en la
agenda. 

Además también se dio el tiempo para
recordar que para lograr una reforma
constitucional necesita dos terceras
partes del apoyo en el Congreso, esto
como friendly reminder de lo ocurrido en
2021, cuando Morena perdió curules y fue
esto lo que obstaculizó la aprobación de
la reforma en materia electoral, aunque
para esto también se sirvió de un plan B.

López Obrador no dejó pasar la
oportunidad para repasar a los ministros
que votaron contra el pase de la GN a la
Sedena, no sólo recurrió a su discurso de
siempre: “Están muy alineados a la
política del bloque conservador”, también
olvidó (otra vez) que la división de Poderes
es una de las grandes cualidades del
Estado, pues se atrevió a cuestionar si
años atrás, la SCJN había estado en contra
de un presidente.

Este fallo, desde luego que implica una
derrota para la 4T: la GN es uno de los más
importantes proyectos puestos en marcha
por López Obrador, el freno a que esté
bajo el techo de la Sedena, da razones a
Palacio Nacional para el enojo, eso sí, no

los índices de inseguridad no se mueven.
Tampoco los casos en que integrantes de
la GN están señalados como responsables
de ataques a civiles: este fin de semana,
presuntos elementos dispararon contra
un vehículo en Nuevo Laredo, en el que
viajaban: Luis Adán, de 25 años y al
volante; de copiloto Edwin, de 14 y primo
de Miriam, también menor, con apenas 15
años y embarazada, pareja de Luis, iba
detrás. Los acompañaban Verónica y
Felipe. Desconocen la razón de los
disparos en su contra. Ayer en Imagen
Televisión presentamos el testimonio de
Luis: “Volteé a buscar a mi señora y estaba
tirada, no escuchaba que me gritaba:
‘Güicho, me dieron…’. Llegué y le dije:
‘¿Estás bien?’. Los militares estaban a un
metro, metro y medio. Yo me iba
acercando y me decían: ‘No te acerques,
no te acerques cul”#$%, te voy a matar’.
‘Oiga, no traigo nada’, le digo, ‘Ayúdeme
por favor, mi señora está embarazada’”.
Sólo Luis, Edwin y Verónica sobrevivieron.
Miriam murió camino al hospital, los
médicos no lograron salvar al bebé. Esto
sucedió el domingo por la mañana, al
momento en que se escriben estas líneas,
ni la GN ni la Sedena se han pronunciado
al respecto, aunque el Presidente ya tiene
un plan B… que, seguramente lo
mantendrá en campaña y emitiendo todo
tipo de opiniones aun después de haberse
ido de Palacio Nacional.

ADDENDUM
En el IMSS acusan que lejos de sacudirse

a funcionarios corruptos, les conceden
mejores posiciones en el organigrama. Así
ocurre con Tattaglia, así llaman a Luis
Felipe Tagliabue Rodríguez, quien, de ser
coordinador de Planeación de Servicios
Médicos de Apoyo del IMSS, podría llegar
como titular de la Unidad del Programa
IMSS-Bienestar, aunque aún no hay
anuncio oficial, me cuentan que algunos
proveedores están felices y ya hasta lo
presumen como su aliado. ¿De plano así
operan el combate a la corrupción?
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Infobae 
La segunda edición del Festival

Internacional de Cine del Fin del
Mundo se desarrollará desde hoy
y hasta el domingo en la ciudad
de Ushuaia, con 29 películas
argentinas y de otros países de
Latinoamérica en exhibición, la
mitad estrenos mundiales.

El festival también cuenta con
actividades conexas como charlas
públicas y talleres de animación,
y tiene invitados especiales, entre
ellos directores y actores como
Santiago Armas Estevarena, Juan
Minujín y Laura Novoa.

Incluso antes de la inauguración
oficial del evento ya se realizaron
veladas especiales: Minujín
brindó una entrevista pública el
lunes en la Casa de la Cultura de
Ushuaia, antes de la proyección
de El suplente, dirigida por Diego
Lerman, la película que
protagoniza y donde interpreta a
un docente en el contexto de la
relación que entabla con alumnos
de una escuela del conurbano
bonaerense.

Por su parte, Novoa también
dará una entrevista pública el
viernes a las 16.30 en el hotel
Arakur de la capital fueguina,
como parte de las actividades
programadas.

Sin embargo, la apertura oficial
del festival está prevista para
mañana a las 19 en la sala 4 Full
Stadium del Paseo del Fuego (un
shopping de Ushuaia) donde se
proyectará Argentina, 1985, de
Santiago Mitre, con entrada libre
y gratuita y la presencia de Armas
Estevarena.

A partir de entonces, y en
distintas sedes (el Cine Pakewaia,
la Casa de la Cultura y el Paseo del
Fuego), empezarán a verse las
películas en competencia y las
que integran segmentos
especiales del festival como “Foco
Patagonia”, con cuatro filmes
realizados en provincias de esta
región y “La noche más corta”,
que incluye seis cortometrajes.

“Estamos muy contentos
porque más de la mitad de las
películas son estrenos mundiales,
lo que sirve para entender la
importancia que se le está dando

a este festival. Son trabajos que
inician aquí su recorrido y los
tendremos acompañados de
directores y directoras invitadas,
propiciando un intercambio con
el espectador que nos parece muy
productivo”, explicó Javier Luzzi,
programador del Festival del Fin
del Mundo.

Entre las películas a proyectar se
encuentra La Uruguaya, de Ana
García Blaya, la adaptación
cinematográfica de la novela de
Pedro Mairal producida por la
Editorial Orsai. También Amores
pendientes, de Oscar Estévez,
“otra exponente del cine
uruguayo, una comedia
romántica de esas que no son tan
fáciles de encontrar en nuestro
cine”, señaló Luzzi.

“Son películas que en muchos
casos no van a tener estrenos
comerciales y tener la posibilidad
de exhibirlas en esta ciudad,
regresando al ritual de la sala de
cine, sin tanto apuro, es una gran
oportunidad”, agregó el
programador.

Sobre el festival en sí, mencionó
que se encuentra en “pleno
crecimiento” porque además de
las proyecciones, esta edición
incluirá talleres de animación en
diferentes sedes como la
Universidad Nacional de Tierra
del Fuego y el llamado “Polo

Creativo” de Ushuaia.
“El año pasado estuvo Leonardo

Sbaraglia, y proyectamos dos de
sus películas. Este año agregamos
más sedes y las actividades se
prolongarán casi una semana. La
verdad es que el festival viene
creciendo de una manera
abrumadora. El interés por lo que
hacemos es cada vez mayor”,
destacó Luzzi.

También remarcó el apoyo de
instituciones fueguinas como la
Secretaría de la Cultura de
Ushuaia y el Instituto Fueguino
de Turismo (Infuetur).

“Se han juntado una serie de
eslabones para que esto siga. Hay
un público ávido de participar y
muchos actores interesados en

que este festival continúe”,
completó el programador y

referente del evento en la capital
fueguina.

Con 29 películas y actividades comienza
el Festival de Cine del Fin del Mundo
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Infobae
A los postres, en 1520, luego de

producir la tríada que le permitió
ingresar a los indulgentes salones
de la posteridad, Maquiavelo
escribió la Vida de Castruccio
Castracani, ensayo alimentado
con indiscutibles hechos de la
historia e inapelables creaturas de
su imaginación.

Hijo del trecento (Luca, 1281-
1328), gibelino, Castracani aporta
la materia prima con la cual
Maquiavelo construye un Golem
político que ilustra la naturaleza
de las luchas por el poder; el vivo
retrato, la encarnación patente, la
sublimación inversa de El
Príncipe.

Para que las peripecias del
cuerpo de Castracani encajaran
sin forzadas torsiones en el molde
provisto por el corpus de su obra
célebre, Maquiavelo apeló a
recursos de las biografías clásicas
escritas por Suetonio y Plutarco,
dos de sus maestros.

Así fue Castruccio Castracani de
Luca, quien realizó grandes
acciones, según los tiempos en
los que vivió y la ciudad en la que
nació, sin haber tenido un
nacimiento feliz ni acomodado,
como veremos en el transcurso de
su vida. Me ha parecido útil
recordar a los hombres estos
hechos porque creo haber
encontrado en ellos muchas cosas
relativas a la virtud y a la fortuna
que son de grandísimo ejemplo.

El propósito central del gran
opúsculo es demostrar que la
fortuna no es la madre de la

virtud sino, más bien, un poder
ominoso que puede destruir, en el
momento menos pensado, la vida
más ejemplar. Castracani, noble,
condottiero, consigue máximo
poderío político partiendo desde
algo parecido a la nada, gracias a
la virtud, no al azar, a pesar de
haber sido criado y educado para
ejercer como modesto cura.

Los hombres no tienen derecho
a quejarse de que son
naturalmente débiles y de corta
vida, o de que es el azar y no el
mérito lo que decide su destino.
Si persiguieran objetivos
edificantes con el mismo ardor
con el que buscan lo pernicioso e
inútil, se elevarían a tales alturas
de grandeza y gloria que su
mortalidad se vestiría de
inmortalidad, dice Salustio, una
de las fuentes de inspiración de
Maquiavelo, al inicio de La Guerra
de Jugurta.

La sencillez del estilo utilizado
por Maquiavelo es un adorno más
de la prosa, no un empeño en
escribir sin ornato.

No hay escritura sin
ostentación, dicen. Quizás sea
más certero afirmar que sin
aspiración al lucimiento, sin
pretensiones, no puede haber
narrativa. El mero acto de escribir
es una rutina mecánica, casi
animal, que no involucra a la
creación, al arte de la letra, y no
genera procesos narrativos.

La brevedad maquiavélica, clara,
certera y punzante, también es
virtud cuando es estrategia en
lugar de accidente, cuando es un

comando deliberadamente
activado por el autor como parte
de los mecanismos ostentatorios.

Maquiavelo tenía una visión
mucho más pesimista de la
naturaleza humana que la de
otros humanistas del
Quattrocento. En lugar de creer
que sus semejantes eran algo
menos que ángeles como
sostenía Pico della Mirandola,
Maquiavelo veía al hombre como
animal egoísta controlado por un
deseo insaciable de ganancias
materiales y movido únicamente
por el interés propio. Presa fácil
de las apariencias, el ser humano
no es una entidad de fiar,
sostenía, a menos que la
confianza esté asegurada por el
miedo antes que por el amor.

Paradójicamente, esta
evaluación negativa arroja
conclusiones optimistas. Si el
estado es el fijado desde la Caída,
las acciones de la humanidad
pueden ser predecibles a lo largo
del tiempo. Así, el observador
prudente puede estudiarlas y
emplearlas como guía para la
práctica política empírica
sostenida por los hechos de la
historia como vasto reservorio
didáctico.

La teoría política clásica tiende
a deslegitimar la agitación y la
violencia. Maquiavelo no tenía
interés en concentrar su atención
en esquemas ideales o utópicos
que eliminan, solo en la mera
especulación intelectual, el
conflicto político. Su obra, en
cambio, lo acepta como un hecho
de la vida y afirma que,
debidamente canalizado y
gestionado, puede convertirse en
una fuerza beneficiosa para la
sociedad.

Según Maquiavelo, Castracani
era grato con los amigos, terrible
con los enemigos, justo con los
súbditos, infiel con los extraños;
nunca intentó vencer por la
fuerza cuando podía hacerlo con
fraude, ya que, decía, es la
victoria la que trae la gloria y no
el modo de lograrla.

La victoria es la gloria,
no el modo de lograrla



Infobae
El tercer episodio de la cuarta –

¿y última?– temporada de
Succession puso sobre la mesa las
cartas de la verdadera guerra por
la herencia del grupo de medios
Waystar RoyCo y reflotó las
comparaciones con otras
sucesiones millonarias y
conflictivas en la vida real. La
pregunta está en el aire con la
fuerza del vacío (de poder) que
dejó el personaje que interpreta
el británico Brian Cox: ¿Qué
magnate verdadero inspiró a
Logan Roy? ¿Quiénes y qué tan
parecidos a sus problemáticos
sucesores son los herederos que
hoy pelean por el control de las
compañías y las fortunas que
amasaron sus padres?

El creador del aclamado drama
satírico de HBO, Jesse Amstromg,
ha dicho varias veces que la serie
está inspirada en más de una
familia de la vida real. “Pensamos
en dinastías famosas de los
medios como los Hearst, hasta los
más actuales Redstone (dueños
de Viacom y CBS), John Malone (el

octogenario dueño de la Fórmula
1), Robert Fitz de Comcast, Robert
y Rebekah Mercer (fundadores de
Breitbart) y los Murdoch. Muchos
millonarios de la realidad”, dijo
por ejemplo en una entrevista
para el sitio de la plataforma.

Pero aunque suele repetir que la
trama también tiene giros que
evocan a la sucesión de los
Sulzberger, la familia dueña del
New York Times; o los Bancroft,
que vendieron el Wall Street
Journal a News Corp; y a
cualquier disputa entre hermanos
por los negocios que hicieron
ricas a sus familias, el propio
Amstrong admitió ante HBO que
se apoya “profundamente” en la
historia del clan Murdoch, dueño
de News Corp (el grupo que
controla, entre otros medios en el
mundo, al Times, The Sun, el Wall
Street Journal, el New York Post,
la editorial HarperCollins y el
canal de noticias Fox News).
Tanto, que un proyecto anterior
que nunca llegó a producirse pero
circuló mucho en los grandes
estudios y productoras, se

llamaba directamente Murdoch.
A los 92 años, el Rupert

Murdoch de carne y hueso es un
patriarca poderoso y sin ganas de
retirarse que tiene demasiado en
común con Logan Roy. Tiene seis
hijos y no cuatro hijos, como su
alter ego, pero son fruto de

distintos matrimonios y algunos
guardan similitudes más que
obvias con los ambiciosos chicos
Roy. Son cuatro los Murdoch que,
según CNN, ocuparon puestos en
la compañía de su padre. Los
cuatro que inspiraron a
Amstrong.

Murdoch nació en Melbourne,
Australia, en 1931, pero se
nacionalizó como
norteamericano en 1985. Tenía 21
años cuando murió su padre y
tuvo que hacerse cargo de The
News, un pequeño diario de
Adelaida, la capital de Australia
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Meridional, al que pronto
convirtió en un éxito que
motorizó el crecimiento de su
compañía. Durante la década
siguiente, adquirió otros
periódicos de ese país y de Nueva
Zelanda, hasta que en el 69
compró el tabloide News of the
World y siguió con The Sun. En
1974 se mudó a Nueva York para
continuar su expansión en el
mercado norteamericano. De un
pequeño diario provinciano,
había logrado crear un
conglomerado de medios con
base en tres continentes.

Tenía 43 años y dominaba en su
imperio mediático y en su casa.
Separado de su primera mujer,
Patricia Booker en 1967, había
vuelto a casarse ese mismo año
con Ana María Torv. Con Patricia,
una modelo de origen australiano
como él, tuvo a su primogénita,
Prudence, que fue criada en
Adelaida hasta el divorcio. Con
Torv, una pasante escocesa del
Daily Mirror de Sydney, tuvo a
Elisabeth, Lachlan y James.

Prudence/Connor
Dicen que los cuatro hijos

mayores de Murdoch son los
herederos reales en los que se
basan Connor, Kendal, Shiv y
Roman Roy. Es fácil trazar
paralelas entre los hijos
verdaderos y los personajes de
Succession: igual que Connor,
Prudence no tiene interés en los
negocios familiares. Nunca se
llevó bien con su madre –que
volvió a casarse con un ciudadano
suizo y llevó una vida de fiestas
donde no la consideraba mucho–
ni con su madrastra. Vivía con los
Murdoch, pero siempre fue la
distinta y es la única que, de
acuerdo con un perfil de Vanity
Fair de 2016, “nunca compitió de
manera directa por su
participación en la empresa”.
Como Connor, es una planta que
creció entre las rocas. Su
superpoder es que no necesita

que la quieran, porque creció sin
amor.

Lachlan/Kendall
A Lachlan Murdoch, el mayor de

los hijos varones del magnate –
segundo de los tres hijos que tuvo
con Torv– lo comparan con
Kendall Roy. Nació en 1971 y fue
criado en Nueva York, cuando su
padre ya era famoso en todo el
mundo. En 1997, con 26 años, fue
nombrado director ejecutivo de
News Ltd. Como Logan con
Kendall, en esa época Rupert
Murdoch hablaba abiertamente
de él como su heredero natural.
Lo llamaba “el primero entre
iguales” hasta que en 2005 tuvo
una diferencia con el CEO de Fox
News por la dirección del canal y
renunció para comenzar su
propia compañía en Australia.
Según People, su fórmula se
parece a la que usó su padre:
comprar estaciones de radio al
borde de la quiebra para
recuperarlas.

Elisabeth/Shiv
De Elisabeth Murdoch se dice

que es un reflejo casi fiel de Shiv
Roy: única hija mujer del segundo
matrimonio de Murdoch, astuta,
y más inteligente que sus
hermanos, para The New York
Times es la más parecida a
Rupert, que siente debilidad por
ella. Aunque no por eso el
patriarca de la vida real es menos
hiriente ni machista que Logan
Roy. Por ejemplo, se dice que solía
comentar entre los ejecutivos que
antes de definir un lugar para su
hija, ella debía definir cuántos
hijos quería tener y si iba a poder
prestarle atención a los asuntos
de la empresa. Elisabeth no hizo
caso y también creó su propia
compañía, una productora con
sede en Londres que impulsó
programas mundialmente
reconocidos, como Masterchef.

James/Roman
Por último está James, el menor

de los tres Murdoch-Torv, al que

por lo mismo se compara con
Roman, el benjamín de los Roy.
También él es considerado la
oveja negra y el rebelde –así lo
llamó un perfil de la BBC en 2003–
, y según CNN “ha chocado
frecuentemente con las opiniones
más conservadoras de su padre y
su hermano mayor, incluso en
público”. Se unió a la compañía
en 1998 después de dejar Harvard
para fundar su propia
discográfica, donde firmó con
estrellas como Eminem, y
también fue llamado entonces
por Murdoch su “heredero
natural”.

Pero James fue desplazado de
News Corp en 2005, cuando
comenzaron a salir a la luz
algunas tácticas reprochables
para conseguir primicias que
incluían hackeos rutinarios de
teléfonos de políticos y
celebridades y cuantiosas sumas
en las redacciones reservadas
para pagar historias de tapa de
último momento. Un escándalo a
la manera de Waystar RoyCo que
para algunos reveló bastante
sobre su manera de construir
poder.

James volvió a la firma paterna
en 2014, pero renunció
nuevamente hace tres años
aduciendo diferencias sobre el
contenido editorial. Siempre
había querido cambiar la
corporación “desde adentro”.

Divorcio y terapia vincular
Rupert se divorció de Ana

Torv en 1999 tras un
acuerdo de US$1200
millones en acciones.
Apenas 15 días después,
el magnate de los
medios, de entonces 68
años, se casó con Wendi
Deng, una treintañera
recién graduada de la escuela
de negocios de Yale a la que ya
había nombrado vicepresidenta
de STAR TV –algo parecido a lo
que ocurre con Kerry, la asistente-

amante de rápido ascenso de
Logan en Succession–. Murdoch
tuvo dos hijas con ella: Grace (en
2001) y Chloe (en 2003).

Deng y Murdoch se divorciaron
en medio de acusaciones de
espionaje en 2013 y en enero de
2016, él comunicó que se había
comprometido con Jerry Hall. Dos
meses después la ex modelo y ex
mujer de Mick Jagger se casó con
el dueño de News Corp en
Londres. Ella tenía 59 años; él
estaba a una semana de cumplir
85. En julio de 2022, ella pidió el
divorcio citando diferencias
irreconciliables.

Todo indicaba que para Murdoch
esa era la cuarta y última
temporada como esposo, pero el
mes pasado le propuso
casamiento a Anne Lesley Smith,
una presentadora radial
evangelista de 66 años. Sin
embargo, y después de regalarle
un solitario con un diamante
corte Asscher valuado en US$2,5
millones, Murdoch canceló la
boda por sentirse “cada vez más
incómodo con la mirada
religiosa” de la novia, a la que
había conocido en septiembre
último en sus viñedos
californianos.

Como cuenta el
feature que
Vanity Fair
p u b l i c ó
hace un
par de

semanas, en abril de 2019 el New
York Times publicó una
investigación sobre el legado de
Murdoch en donde, entre otras
revelaciones, exponía los intentos
del magnate por reducir la
tensión entre sus hijos mayores
con sesiones de terapia vincular
que incluyeron un retiro familiar
al rancho de Australia. La primera
temporada de la serie recreó la
escena en el séptimo episodio,
donde los Roy se reúnen con un
psicólogo en Nuevo México
después de que Kendall falla en su
intento de desbancar al padre.

El patriarca de los Murdoch le
puso paños fríos a la sucesión en
2017, cuando anunció que
vendería a Disney la mayoría de
sus activos relacionados con el
entretenimiento en un acuerdo
por 71 mil 300 millones de
dólares. Fue tras la venta que
Lachlan fue nombrado CEO de
Fox Corp, ya reducida a un rol
mucho menos determinante.

Es lo que ocurrió en la
temporada pasada de Succession,
cuando Logan anuncia que en
lugar de revelar el nombre de su
sucesor definitivo, planea vender
la compañía a un gigante
tecnológico. En la ficción, el

patriarca prefiere morir antes
de ceder poder a sus

herederos. Omnipotente,
no cree realmente que

la muerte pueda
detenerlo. Cualquier
parecido con la
realidad… está
claro, no es en
absoluto casual.
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Forbes / Reuters
Con una altura de 142

centímetros y un peso de 38 kilos,
ARTEMIS es el primer robot de su
clase desarrollado por ingenieros
mecánicos de la Universidad de
California en Los Ángeles (UCLA),
y está listo para saltar a un campo
de futbol.

Gracias a una tecnología de
vanguardia, ARTEMIS, acrónimo
de Advanced Robotic Technology
for Enhanced Mobility and
Improved Stability (tecnología
robótica avanzada para mejorar
la movilidad y la estabilidad),
puede mantener el equilibrio si lo
patean o empujan, resistir a los
objetos que le lanzan y es capaz
de correr, pero lo que diferencia a
ARTEMIS es su capacidad para dar
patadas a una pelota.

“Si tu robot ni siquiera puede
jugar un partido de futbol, ¿cómo
vas a poder utilizar estos robots
para cosas más importantes,
como vas salvar vidas
humanas?”, afirma Dennis Hong,
profesor de ingeniería mecánica y
aeroespacial y director del
Laboratorio de Robótica y
Mecanismos (RoMeLa) de la
UCLA, que desarrolló ARTEMIS.

Las tecnologías usadas para los
robots que juegan al futbol
también se emplean en otras
aplicaciones, como la extinción de
incendios y la ayuda en

catástrofes, explica Hong.
Aunque ARTEMIS no estará en la

próxima Copa Mundial de la FIFA,
el equipo de Hong presentará
todas sus capacidades
futbolísticas en la RoboCup de
Burdeos, en Francia, en julio.

La principal innovación del
robot es que los ingenieros
diseñaron a medida sus
actuadores -dispositivos que
generan movimiento a partir de
energía- para que se comporten
como músculos biológicos. Son
elásticos y controlados por
fuerza, en lugar de rígidos y
controlados por posición de la
mayoría de los robots.

Los actuadores de ARTEMIS
también son únicos porque se
accionan eléctricamente, en lugar
de controlarse mediante un
sistema hidráulico. Esto significa
que son más silenciosos y
eficientes, además de más
limpios, ya que los sistemas
hidráulicos suelen tener fugas de
fluidos.

Justin Quan, estudiante de
RoMeLa, afirma que su objetivo
personal es diseñar robots que
mejoren la vida de las personas.

“Ver cómo estos robots ayudan
a llevar la tecnología robótica al
siguiente nivel es muy
gratificante, porque uno piensa:
el sueño está cada vez más cerca”,
dijo.
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ARTEMIS, un robot
humanoide que
juega al futbol, está
listo para salir al
campo
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HANDBALL

Las acciones se
llevarán a cabo este 22
de abril desde las 9:00
horas

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Liga Chapultepec de

Handball en su segunda jornada
de la temporada, tiene
preparados emocionantes
partidos para el próximo 22 de
abril.

En la categoría femenil, el
primer juego del día será entre
los equipos de Idea y Tigres CCH,
programado para las 9:00 horas.
Ambos equipos buscarán sumar
su primera victoria de la
temporada y dar un buen
espectáculo a los asistentes. Idea
es un equipo joven pero muy
talentoso que viene de una
derrota en la primera jornada,
mientras que Tigres CCH
debutará en la temporada.

LAS CHICAS 
El segundo partido femenil del

día será a las 10:00 horas, donde
se enfrentarán los equipos de
Halcones y Tejonas. Las Halcones
vienen de una victoria en la
jornada anterior, mientras que las

Tejonas aún buscan su primera
victoria de la temporada. Sin
embargo, ambos equipos tienen
un nivel parejo y se espera un
partido muy emocionante.

LOS VARONES 
En la categoría varonil, el

primer juego del día será entre
HB Barrvall y Exóticos,
programado para las 12:00 horas.
HB Barrvall, uno de los equipos
más fuertes de la liga, buscará
mantener su invicto en la
temporada frente a un equipo de
Exóticos que busca su primera
victoria. Los Exóticos tendrán que
trabajar duro si quieren vencer a
HB Barrvall, pero en el handball
todo puede pasar.

El segundo partido varonil del
día será entre los equipos de
Tigres y Char's, programado para
las 11:00 horas. Ambos equipos
tuvieron un comienzo difícil en la
temporada y buscan su primera
victoria. Los Tigres tienen un
equipo joven pero muy talentoso,
mientras que Char's es un equipo
experimentado con jugadores
con mucha experiencia en la liga.

EL CIERRE
El último partido del día será a

las 13:00 horas, entre los equipos
de Hood Sport y Chapulines.

Hood Sport tuvo una victoria en
la primera jornada, mientras que
Chapulines buscará su primera
victoria. Este partido será uno de
los más emocionantes del día, ya
que ambos equipos tienen un
nivel muy parejo y tendrán que
trabajar duro para conseguir los
puntos.

EMOCIÓN
En resumen, la segunda jornada

de la Liga Chapultepec de
Handball promete ser muy
emocionante, con partidos
parejos y equipos que buscarán
dar su mejor esfuerzo para
conseguir la victoria. Así que no
te pierdas la acción el próximo 22
de abril en el Gimnasio Municipal
de Chapultepec.

SSee  jjuueeggaa  llaa  jjoorrnnaaddaa  22  ddee  llaa
LLiiggaa  CChhaappuulltteeppeecc



Los atletas
duranguenses se
preparan para ser
parte del selectivo a fin
de mes

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Duranguenses se preparan para

el encuentro selectivo de
atletismo, en donde buscarán
asegurar su lugar en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe.
Lizeth Parga competirá en los 400
metros planos, mientras que

Fernando Daniel Martínez
Estrada y Diego Vizcarra lo harán
en los mil 500 metros planos y
Diego Vizcarra también
competirá en los cinco mil metros
planos. Por su parte, Ángel Torres
y Luis Ricardo Jiménez Arrieta
buscarán destacar en los 10 mil
metros planos.

EL ENCUENTRO 
El encuentro selectivo se llevará

a cabo en la pista de atletismo del
Macrocentro Deportivo León, en
Guanajuato, del 28 al 30 de abril.
Los atletas duranguenses han
estado preparándose arduamente
para este evento, con el objetivo

de obtener un lugar en la
delegación mexicana que
competirá en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe.

LOS ATLETAS 
Lizeth Parga ha sido una de las

atletas más destacadas en su
disciplina, logrando récords
personales en cada una de sus
competencias. Por su parte,
Fernando Daniel Martínez
Estrada ha sido uno de los atletas
más consistentes en los mil 500
metros planos, mientras que
Diego Vizcarra buscará destacar
en ambas distancias. Ángel Torres
y Luis Ricardo Jiménez Arrieta

también han demostrado un gran
nivel en los 10 mil metros planos.

CONTRA LOS MEJORES 
El encuentro selectivo será una

prueba exigente para los atletas
duranguenses, ya que
competirán contra algunos de los
mejores atletas del país. Sin
embargo, están decididos a dar lo
mejor de sí y demostrar su
talento en la pista de atletismo. Si
logran clasificar, representarán a
Durango y a México en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe, lo
que sería un gran logro para ellos
y para el estado.

POR UN BOLETO
En resumen, los atletas

duranguenses Lizeth Parga,
Fernando Daniel Martínez
Estrada, Diego Vizcarra, Ángel
Torres y Luis Ricardo Jiménez
Arrieta se preparan para el
encuentro selectivo de atletismo
en León, Guanajuato, con la meta
de clasificar a los Juegos
Centroamericanos y del Caribe.
Estos atletas han demostrado un
gran nivel en sus disciplinas y
están listos para competir contra
algunos de los mejores atletas del
país. Si logran clasificar, sería un
gran logro para ellos y para
Durango.
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MAZATLÁN, SIN.
Leroy Davis se vistió de héroe,

mientras que Alex Williams lideró
con 24 puntos a Venados
Basketball que logró el triunfo en
tiempo extra por 96-94 ante
Zonkeys de Tijuana, en los
encuentros de la Temporada 2023
de la Liga Chevron Cibacopa.

El Lobodome de la Universidad
Autónoma de Durango se cimbró
una vez más, cuando los porteños
pusieron al público de pie con un
cierre cardiaco y un triunfo de
alarido, para dividir la serie en
casa.

La primera mitad del encuentro
fue complicada para los porteños,
donde se mostraron
desconcentrados para salir al
descanso con la cuenta 39-51.

Los rojos regresaron del
descanso inspirados después de
la charla en los vestidores, para
imponer sus condiciones en la
duela.

Los dirigidos por Guillermo
Correa mostraron una defensa
cerrada a cargo de Leroy Davis y
Jeff Ledbetter, que a la postre
sería líder en el departamento de
asistencias, mientras que la

ofensiva inició timoneada por
Alex Williams con tiros de larga
distancia y que Jalek Felton pulió
para darla la vuelta al marcador y
ponerse arriba por 72-67.

En el cuarto parcial dirigidos por
Jay Strowbridge los astados
tuvieron un juego de
rompimientos rápidos, pero la
visita buscaba llevarse la serie e
igualó el parcial a 86, con 30
segundos de juego, para mandar
el encuentro a tiempo extra.

Con cinco minutos en el
marcador, la visita parecía
quedarse con el triunfo después

de algunos tiros fallados de los
porteños, pero una vez más
mostrarían de qué están hechos
para igualar la cuenta a 94, por
vía de tiros libres de Ledbetter,
pero sería Davis quien definiría el
triunfo al concretar robo y
canasta de dos puntos, con 19
segundos por jugar, para el 96-94
definitivo de la noche.

Alex Williams salió de puntería
fina para ser el mejor canastero
de la noche con 26 unidades,
cinco rebotes y mismo dígito en
asistencias, Ledbetter le siguió
con 18 puntos, 13 rebotes y siete

asistencias, mientras que Felton
anotó 17 puntos y ocho rebotes.

28 VIERNES 21 DE ABRIL DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

VENADOS DE MAZATLÁN 
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ccoonn  ttrriiuunnffoo  eenn  ttiieemmppoo  eexxttrraa  aannttee  ZZoonnkkeeyyss PARA SABER

Este fin de semana Vicent
Boumann, Jalek Felton y
Pedro Márquez participan
en el Juego de Estrellas
que tendrá lugar en
Tijuana, casa de Zonkeys.
Será el 25 y 26 de abril
cuando los astados
regresen a casa pasa
enfrentar a Halcones de
Ciudad Obregón.
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BALONCESTO

Pero los campeones
lograron derrotar en la
última jugada a los
actuales lideres del
torneo
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La jornada 12 del torneo de

baloncesto dejó grandes
resultados y sorpresas en las
diferentes categorías, destacando
los encuentros de Premier,
Segunda Fuerza y Primera Fuerza.

PREMIER 
En Premier, el encuentro entre

Reyes y Misc. Susy fue de infarto,
con un marcador muy parejo
durante todo el partido. Al final,
Reyes logró sacar una pequeña
ventaja y ganar por un estrecho
margen de 48 a 47 puntos. Por su
parte, Lobos UAD no tuvo
problemas para imponerse ante
Torpedos con un resultado final
de 63 a 31 puntos.

SEGUNDA FUERZA
En Segunda Fuerza, los Sun

Devils-08 tuvieron una destacada
actuación y lograron vencer a los
Fontaneros con un resultado de

51 a 41 puntos. Por otro lado, en
el encuentro entre Rio Verde y
Sun Devils-09, el equipo Sun
Devils-09 logró imponerse con un
marcador final de 58 a 44 puntos.

PRIMERA FUERZA
En Primera Fuerza, los Broncos

se enfrentaron a Cobaez
Sombrerete en un encuentro en el
que demostraron su superioridad
al ganar por un contundente
resultado de 50 a 26 puntos. Sin
embargo, en el segundo
encuentro del día, Cobaez
Sombrerete logró sacar la victoria
ante Eustoil por un ajustado
marcador de 46 a 45 puntos.
Finalmente, los Cuervos lograron
vencer a Ríos con un resultado de
48 a 36 puntos.

COMPETIDO 
Los encuentros disputados

durante la jornada 12

demostraron el gran nivel de
competencia en el torneo de
basquetbol en Durango, con
partidos muy parejos y sorpresas
en las diferentes categorías. Los
equipos mostraron su entrega y
dedicación en cada encuentro,
demostrando su pasión por este
deporte.

EL TORNEO
El torneo continuará con su

siguiente jornada en la que se
esperan emocionantes
encuentros y grandes jugadas en
la cancha. Los equipos
continuarán trabajando
arduamente para mantenerse en
la cima de sus respectivas
categorías y demostrar su
superioridad en cada partido. Sin
duda, los fanáticos del basquetbol
en Durango estarán atentos a
cada encuentro para no perderse
detalle alguno de la competición.

RReeyyeess  ssuuffrree  aannttee
SSuussyy  
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JUEGOS DEPORTIVOS ESCOLARES 2023 

DURANGO, DGO.

Con gran dinámica deportiva se
mantuvo la acción del nivel
primaria participando en la
primera jornada de los Juegos
Deportivos Escolares 2023, etapa
intersectores.

En esta jornada vieron acción
las disciplinas de:

Béisbol varonil, Fútbol varonil y
femenil, Basquetbol varonil, Hand
Ball varonil y Atletismo varonil y
femenil, así como 

Tenis de Mesa y Ajedrez varonil
y femenil.

Supervisores y personal del
departamento de Educación
Física Estatal participaron en la

realización y organización de este
gran evento del que saldrán los
representantes que pelearán por
el campeonato nacional.

El jefe del departamento, Daniel
Iván Soto de Luna visitó las sedes
y reconoció a los primeros
ganadores.

Así mismo este martes se vivió
la final de Basquetbol, rama
varonil de los Juegos Deportivos
Escolares 2023, etapa
intersectores.

El equipo de la primaria Miguel
Hidalgo perteneciente al sector 6
se alzó con el primer lugar, lo que
le permitirá pelear por el
campeonato estatal.

El jefe del departamento de
Educación Física Estatal, Daniel

Iván Soto de Luna y supervisores
de diversas zonas se encargaron
de entregar el trofeo de primer
lugar a los ganadores de este
certamen.

El partido final tuvo como
escenario el gimnasio del
Instituto Estatal del Deporte
(IED).

En otra disciplina deportiva, el
selectivo de Béisbol del sector 5
conquistó el triunfo sobre el
diamante del Campo "Año
Internacional del Niño" en la
etapa Intersectores de los Juegos
Deportivos Escolares 2023.

Con esta victoria el sector 5
estará peleando por el
campeonato estatal a realizarse
en las próximas semanas.

SSuurrggeenn  ggaannaaddoorreess  ddee  iinntteerrsseeccttoorreess
eenn  JJuueeggooss  DDeeppoorr ttiivvooss  EEssccoollaarreess  22002233  



31WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
VIERNES 21 DE ABRIL DEL 2023 DEPORTES

BEISBOL

Se llevará a cabo el
sábado 22 de abril en
las instalaciones del
Instituto Estatal del
Deporte

DURANGO, DGO.
El Gobierno del Estado de

Durango que encabeza Esteban
Villegas Villarreal, en
Coordinación con el Instituto
Estatal del Deporte (IED), convoca
a participar en la etapa estatal de
la disciplina de Beisbol 5, rumbo
a los Nacionales CONADE 2023,
mismo que se llevará a cabo el
sábado 22 de abril en las propias
instalaciones del IED, donde los
participantes tratarán de
e n a l t e c e r
#ElValorDeNuestraGente. 

El evento es dirigido a dos
categorías: 15-16 años (2008-
2007) y 17-19 años (2006-2004) en
la modalidad mixto. Los
deportistas sólo podrán

participar en la categoría que les
corresponde de acuerdo con su
edad y año de nacimiento, por lo
que no se permite subir o bajar
de categoría, ni la participación
de deportistas menores a las
edades convocadas y destacar
que son cuatro mujeres y cuatro
hombres por equipo.

Todos los Entrenadores y
Delegados por Deporte deberán
estar incluidos en la cédula de
inscripción correspondiente, en la
que se aprecie la categoría y rama
en la que participarán. Serán dos
entrenadores por deporte por
municipio participante.

Se informa que no se
encuentran obligados a presentar
durante todo su proceso de
clasificación y la Etapa Final
Nacional comprobante de
Afiliación o documento similar a
alguna Federación Deportiva
Nacional o Asociación Deportiva
Nacional. 

Requisitos: 

Presentar cédulas de inscripción
oficiales con fotografía digital,
Presentar CURP en formato pdf. 

- Credencial de estudios
vigente con fotografía cancelada,
o constancia de estudios vigente
con fotografía cancelada en
formato pdf. 

- Presentar en original
Acta de Nacimiento mexicana,
Carta de Naturalización o
documento oficial que acredite su
nacionalidad mexicana en
formato pdf. 

- En el caso de los
deportistas extranjeros, deberán
presentar documento oficial que
acredite su residencia legal en
territorio Nacional en formato
pdf.

- Fotografía Digital en
formato .jpg.

Enviar los documentos al correo

e l e c t r ó n i c o
iedolimpiada@hotmail.com (21
de abril del presente año, fecha
límite para enviar los
documentos).

El reglamento será el de la
CONFEDERACIÓN MUNDIAL DE
BEISBOL Y SOFTBOL (WBSC), y de
conformidad a las adecuaciones
para los Nacionales CONADE,
mismas que serán dadas a
conocer durante la Junta Previa.   

Destacar que las selecciones se
conformarán con los mejores
jugadores que se desenvuelvan
durante los juegos por sus
números y actuación durante el
torneo. Habrá un preselectivo 12
deportistas por categoría, de los
cuales se estarán programando
entrenamientos directamente con
el entrenador a cargo de cada una
de las selecciones y él es quien
tendrá el mando para convocar a
las concentraciones y poder
seleccionar a los 8 deportistas

que representarán al estado.
El manager ganador de cada

una de las categorías en
competencia será el entrenador
de cada equipo, quien tendrá que
estar certificado en dicha
disciplina, quedando como
auxiliar de cada una de las
categorías el segundo lugar de la
competencia, destacar que el
entrenador y auxiliar solo podrán
participar con una categoría y no
podrá estar presente en varios
equipos participantes en el
mismo torneo.

La junta previa se llevará a cabo
en el Salón de la Fama a las 10:30
horas del propio sábado 22 de
abril, una hora antes de iniciar
con las eliminatorias, en las
instalaciones del Instituto Estatal
del Deporte.

Durante la realización de la
Junta Previa, el Director Técnico
de Competencia, dará a conocer
los pormenores de cómo se
realizará la competencia.

IInnvviittaann  aa  EEssttaattaall   ddee  BBeeiissbbooll  55  rruummbboo
aa  llooss  NNaacciioonnaalleess  CCOONNAADDEE  22002233
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“Festival
Ricardo Castro
inyectó
positivismo y
ganas de vivir”

DURANGO, DGO.
Mencionó que, “el arte, la

cultura y el esparcimiento sano
son primordiales para el
desarrollo integral”, por lo que
felicitó a Toño Ochoa “por el gran
trabajo que está haciendo”. 

“La ciudadanía está muy
contenta ya que hubo más de 200
eventos gratuitos, y todos de
calidad”, también dijo que por
primera vez se realizaron
espectáculos en lugares como la
Plazuela Baca Ortiz y los
poblados. 

Precisamente, Toño Ochoa,
mencionó previo a la sesión de
Cabildo de este jueves, que
seguirá recuperando espacios.
“Con el festival vimos el beneficio
del rescate de plazas, jardines y
parques, para llevar arte, cultura
y deporte a todas las familias”,
expresó.
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